



# UNIVERSIDAD DEL SURESTE

CAMPUS COMITÁN

LICENCIATURA EN MEDICINA HUMANA

Alumno(s): GUADALUPE DEL CARMEN COELLO SALGADO

## TEMA: LA ÉTICA SOBRE EL ABORTO

**INTRODUCCION:** si hablamos de temas controversiales, sin duda alguna el aborto es uno de ellos, comenzando con la parte religiosa o ideológica que ha estado presente desde miles de años (roca Tarpeia helénica, juramento hipocrático, neonaticidio en la Biblia), pero si bien la interrupción voluntaria del embarazo es una práctica común en todo el mundo, el tema es sumamente controversial ya que en él se conjugan aspectos fundamentales como el inicio de la vida humana, el derecho de las mujeres a controlar su propio cuerpo, la sexualidad, la naturaleza. El debate sobre el aborto pone en la mesa de discusión temas fundamentales sobre la existencia humana, como el momento del inicio de la vida humana y lo que nos constituye como seres humanos. ¿Qué pasa si realizamos un aborto? ¿Qué dirán de mí si no deseo continuar con el embarazo?

**DESARROLLO:** El tema del aborto sigue siendo muy controversial en todo el mundo sin embargo la penalización del aborto ha obligado a las mujeres a realizar esta práctica en la clandestinidad y con un alto riesgo de muerte maternas convirtiendo en un problema de salud pública sin embargo es una situación ética, moral y también judicial con la probabilidad de terminar en la cárcel, por lo que el aborto seguro y legal ya que , las leyes no están estructuradas conforme la situación que atraviesa la mujer, si bien esto trae controversia ante la sociedad por lo que debe de existir una parte comprensiva por todo esto, estimo que el aborto debe ser considerado algo privado, la cultura que rodea este tema es muy amplia ya que se cree que tus acciones te llevaran al cielo o el infierno. ¿Qué tanto nos cuesta aceptar la decisión de no continuar el embarazo ? No debe de ser obligación el tener un hijo, curiosamente cuando se hablan de los motivos de la interrupción del embarazo la mayoría de las mujeres no lo hacen por un acto de responsabilidad hacia los demás o el qué dirán creo que el juzgar a las personas por su acto y no por el motivo por el cual ha tomado la decisión de interrumpir el embarazo es injusto sabemos que México es un país machista en el que hasta en la salud reproductiva es el hombre que ha estado al frente, cuantas veces hemos visto a familias llenas de niños de todas las edades y las condiciones que puedan estar estos niños y que claramente los padres no han tenido una educación sexual o simplemente no han querido tener una buena planificación familiar el creer que el nacimiento de un hijo siempre es un acto de amor sabemos que no todos cuentan con las posibilidades de tiempo y económicos para sustentar las necesidades que tenga un hijo. Es cierto que el acceso a la información permite un ejercicio más responsable de la sexualidad

y disminuye de manera importante el riesgo de un embarazo no deseado; no obstante, el hecho de que las mujeres cuenten con información no es suficiente en todos los casos, ya que cualquiera de los métodos anticonceptivos que existen en la actualidad aun cuando se use correctamente, puede fallar. Por otro lado los programas se dirigen primordialmente a las mujeres de los sectores sociales populares, con mensajes apoyados en una perspectiva que refuerza sus roles sociales más tradicionales y contribuye a que pocos hombres asuman su responsabilidad frente a la sexualidad y la reproducción. El derecho de la vida es uno de los más importantes que un ser humano tiene por lo que si consideramos darle esos derechos al feto, el aborto claramente sería un delito sin embargo pongamos en cuenta que si no lo consideramos como un ser humano estos derechos no existen. Como médicos nos podemos negar a realizar el aborto siempre y cuando tengamos que justificar el por qué el artículo 10 del código penal estipula que "el o la profesional de salud que deba intervenir de manera directa en la interrupción del embarazo tiene derecho a ejercer la objeción de conciencia". El riesgo de morir o de sufrir secuelas físicas por un aborto es significativamente mayor entre las mujeres pobres y con dificultades para tener acceso a servicios de emergencia. por lo que es urgente instrumentar programas de educación sexual para los jóvenes para que la educación sea una herramienta en hombres y mujeres en el espacio de la sexualidad y la reproducción. Se requieren también servicios de salud reproductiva accesibles a todas las personas y con una variedad amplia de métodos anticonceptivos eficaces y seguros, así como la difusión intensiva de los métodos para la anticoncepción de emergencia. Por otro lado, es también urgente mejorar la calidad técnica y humana de la atención a las mujeres con complicaciones del aborto inseguro, mediante la incorporación del modelo de la atención post-aborto. Dicho modelo, que incluye la técnica para el manejo quirúrgico de urgencia, enfatiza la importancia de proporcionar a las mujeres servicios integrales durante su estancia en el hospital, que les ofrezcan consejería amplia sobre anticoncepción y les permitan una mejor comprensión de su situación de salud. El aborto no es un tema nuevo ha existido desde mucho tiempo atrás sin embargo ha tomado mayor controversia en los últimos años ya que la tasa de muertes se ha elevado en todo el mundo por un aborto clandestino.

**CONCLUSION** Estoy a favor de la vida, de una vida digna a la cual todos debemos tener, el tema del aborto es muy controversial ya que va de la mano la moral y ética de cada uno de nosotros pero la decisión que tomen cada mujer debe de ser privada y sobretodo respetado hay que ser empáticos con la situación que ella está pasando, por otro lado la oposición de la Iglesia católica y de los grupos más conservadores de la sociedad mexicana por lo que es muy importante la educación sexual, pienso que la ignorancia es el peor enemigo que una persona puede tener, por ignorancia o

falta de información se comenten miles de atrocidades o atropellos de todo tipo hacia otras personas o hacia uno mismo, erradicar el machismo en México y muchos otros lugares